

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO III.

Palma Miércoles 20 de Diciembre de 1893

NUM. 953

Talonarios

PARA LA RIFA DE NAVIDAD

Se venden en la imprenta de este periódico.

LADRONES RIFFEÑOS CAÑONEADOS

Ultimatum del general en jefe.—Pírratería

Madrid 17.

Continúa el temporal en Melilla.

Sabíase que desde la madrugada había corrido graves riesgos algún buque que se empeñaba en correr el temporal en la rada, cuando han venido noticias oficiales que agravan el conflicto pendiente, con nuevas agravantes.

Los despachos son de las dos de la tarde.

Dicen que una barca española ha sido arrojada á la playa, en la que ha quedado varada.

Los riffes no han sabido defenderse contra la tentación, y han intentado renovar su historia legendaria de piratas, formándose una cuadrilla para apoderarse de la embarcación ó á lo menos robar lo que pudiese contener.

Los ladrones eran todos de la kábila de Mazuza.

Los telegramas particulares explicaban que al arrear el temporal había despertado gran curiosidad en la plaza y en los fuertes altos, por la suerte podían correr los buques zarandeados por el mar embravecido.

Esto explica que se haya apercibido prontamente la intencionalidad de los de Mazuza, y que estuviere prevenido el general en jefe, quien ha mandado á un oficial de Estado Mayor acompañado de un intérprete, á dar cuenta de lo que sucedía á Muley Araaf.

Emprendieron rápidamente el camino de Frajana los enviados del general, pero el Río del Oro venía tan crecido, que han tenido que volverse sin poder vadearlo—ya no quedaba ninguno de los puentes provisionales—no sin intentar lo tenazmente hasta correr riesgos de ahogarse.

Entretanto los riffes arrastraban ya la barcaza; y entonces el general en jefe ha ordenado que rompieran el fuego los fuertes que dominan la playa, que son las torres de Camellos y de San Lorenzo.

Al estampido del cañón han huido los riffes, desamparando la barcaza.

Telegrafía el general Martínez Campos, que es imposible describir el entusiasmo de las tropas al oír el primer cañonazo.

CONTRA LOS ANARQUISTAS

Liga internacional

Paris 17.

Parece que, á pesar de las rectificaciones oficiosas, se han atendido en el ministerio de Negocios Extranjeros las indicaciones de alguna potencia, al objeto de constituir una liga de los Estados europeos, para la vigilancia y la persecución de los anarquistas.

Según un telegrama de la *Politische Correspondenz*, de Viena, que publican los periódicos de la mañana, la iniciativa de esta liga ha surgido del Gabinete español.

En principio algunas cancillerías han contestado que no tenían que objetar nada al proyecto; otras han reservado la contestación para cuando España lo haya precisado.

La Gran Bretaña no quiere renunciar á sus tradiciones de «Estado asilo», y

rechaza todo compromiso. Es probable que Francia siga por este camino á Inglaterra.

ESTADISTICA «FIN DE SIGLO»

Hé aquí la fúnebre nomenclatura de los atentados cometidos por los anarquistas desde hace once años:

Febrero 1883.—Estalla una bomba en el teatro Bellecour, que ocasiona muchas víctimas. La Justicia no llegó á descubrir al culpable, pero condenó á Cyvoct por un artículo que publicó en un periódico, en el que se creyó ver una excitación á cometer dicho atentado.

Febrero 1883.—Asesinatos é incendios cometidos por la *Mano Negra* en España.

3 mayo 1883.—Atentado anarquista en Chicago, 4 muertos, 42 heridos.

19 julio 1886.—Gallo dispara un pistoletazo en la Bolsa de París.

5 octubre 1886.—Saqueo del hotel de madame Magdalen Lemaire en París.

30 setiembre y 10 noviembre 1888.—Atentados contra los «bureaux de placements» en París.

21 enero 1892.—Atentados en Jerez.

29 febrero 1892.—Explosión en el palacio de Sagan.

11 marzo 1892.—Primer atentado de Ravachol en el boulevard St. Germain.

15 marzo 1892.—Explosión en el cuartel Lobau.

28 marzo 1892.—Destrucción por Ravachol de una casa de la calle de Oichy, en París.

25 abril 1892.—Explosión del restaurant Very, 2 muertos, 4 heridos.

20 julio 1892.—Atentados anarquistas en Homestead (Estados Unidos).

3 noviembre 1892.—Explosión en la calle de Bons Enfants París, 6 muertos.

24 setiembre 1893.—Atentado del anarquista Pallás contra el general Martínez Campos.

7 noviembre 1893.—Explosión en el teatro del Liceo, 23 muertos, 50 heridos.

13 noviembre 1893.—Tentativa de asesinatos contra M. Georgevitch, ministro de Servia, en París.

9 diciembre 1893.—Atentado en el Congreso de los Diputados, en París.

Esto, aparte, por supuesto, del sinnúmero de atentados «de menor importancia» que, en España y fuera de ella, se han intentado ó llevado á cabo en dicho período de tiempo.

(.)

DESDE MADRID

16 de diciembre.

En este momento que escribo, entran en Palacio los comisionados de Cataluña y Vizcaya para cumplimentar á la Reina, y en casa del señor Sagasta acaban de entrar los ministros para celebrar Consejo.

La visita á la Reina ya se sabe lo que es, como suelen ser todas ellas; es más el ruido que las nueces. Tratándose de una monarquía constitucional, la apliación á la Reina es la misma apliación que al gobierno. Ni más, ni menos.

En cuanto al Consejo de ministros, se daba por muy seguro que quien lo había pedido era el señor López Domínguez, para dar cuenta de los despachos últimamente recibidos.

La pregunta ha molestado al mismo general, quien ha dicho: «De las cosas de Melilla, ya no me pregunten; eso al señor Moret. Yo sé lo que pasa en las filas, el material que envío, el estado de los trabajos de los fuertes, etc.; lo que no sé es cómo marcha la negociación diplomática.»

No siendo el Consejo pedido por el

ministro de la Guerra, se supone que lo será por el señor Moret y por el señor Puigcerver, á pesar de que el primero ha llegado al Consejo á las seis y cuarto, á pesar de que la reunión estaba citada para las cinco y media.

El señor Puigcerver ha llevado al Consejo dos cuestiones: la de alcaldes y la de gobernadores. La primera la considero casi resuelta, pues la mayoría de los ministros opinan que sólo deben nombrarse alcaldes de real orden en las capitales de provincia; y en cuanto á la combinación de gobernadores, ésta ya dará algo más que hacer para poder ultimarla.

El señor Moret, por su parte, dará cuenta de varios asuntos de su departamento; lo de Melilla supongo que será hoy lo que tenga menos importancia, pues se habla de una carta de nuestro embajador en París poco satisfactoria para lo que el gobierno había acordado en materia de *modus vivendi*.

La carta, según mis noticias, refiere la primera entrevista del señor León y Castillo con el ministro de negocios francés y éste manifestó gran extrañeza de que España no haga rebajas en la tarifa mínima como ha hecho para Suiza en más de 20 artículos y como se tiene ofrecido hacerlo á Francia en carta del anterior embajador, señor Duque de Mandas, la cual consta unida al libro encarnado.

Ya que se trata este asunto en consejo considero muy probable que el señor Moret dé cuenta de las entrevistas con los representantes de otras potencias, entre ellas Inglaterra, Alemania y Austria.

De Melilla ignoro que se hayan recibido noticias de importancia. El movimiento de pliegos oficiales y cartas continúa y todo hace esperar una solución próxima de completa paz.

Los anuncios de que el lunes se delimitará la zona neutral, hicieron creer que la cuestión estaba resuelta; mas no es esto, sino que se colocarán mojones de cien en cien metros, á fin de que no puedan pasar los soldados nuestros de los límites del territorio. En cuanto á los moros, eso ya es otra cosa; ellos pueden llegar y pisar nuestro campo y ¡ay del que los toque!

Las comisiones de balears y catalanes se han dividido hoy en varios grupos y han visitado á varias de las principales figuras del parlamento, obteniendo de todas respuestas muy afectuosas.

En Hacienda ha comenzado hoy la serie de conferencias para resolver sobre las modificaciones que han de introducirse en el concierto económico con los vascos.

Para el lunes han anunciado su regreso á la península la mayoría de los corresponsales que aún quedan en Melilla.

16 diciembre.

Pues, señor, ya no cabe duda; lo de Melilla concluyó.

Verdad que continúan llegando allí albañiles, carpinteros, municiones de boca y de guerra, y hasta oficiales, que pasan á ocupar puestos en los cuerpos ó que quedan en expectativa de destino. Mas el decaimiento patente en todos; la actitud del Gobierno; la de la prensa ministerial, y en suma, tantos y tantos otros síntomas, acreditan que allí cuanto resta por hacer, consiste en firmar un tratado y en volverse cada cual á su casa.

Lo grave del caso consiste, en que á estas horas, sólo el Gobierno sabe lo que allí ha pasado, pues cuantas explicaciones dan los periódicos, sólo son inducciones, y por cierto, poco convenientes.

La misma noticia de que Muley Araaf ha contestado *amén* á cuanto el Gobierno le ha pedido, tiene muy poco de verosímil y mucho de inocente, si con efecto, el señor Martínez Campos ha dado crédito al negociador marroquí. Y

cuenta que yo creo que, con efecto, ahora el sultan no tiene gana de pelea. Muley Haesan es un hombre tan superior cual es posible en un pueblo decadente y en ruina, á quien preocupa mucho afirmar en la medida de lo posible, la unidad de su imperio, dividido y subdivido, al punto de constituir algo así como el federalismo pactista que predica el Sr. Pi.

Y hago punto por ahora en estas consideraciones, porque nada es más inútil que hablar sobre asuntos que se desconocen. Día llegará en que el Gobierno nos cuente cuanto ha sucedido, y entonces fundaremos juicio sobre estos hechos, que al menos en apariencia, han resultado un poquito desiguales. Si se ha logrado una paz honrosa, claro es. España no ha hecho un mal papel. Mas mientras no conozcamos sus términos, siempre aparecerá muy deslucida la presencia de 25 mil hombres y 30 generales en Africa, para volver á España, sin que haya medio ni ocasión de que salgamos á recibirlos para vitorearlos.

Volvamos, pues, á nuestra política interior, que si bien muy decadente, da motivo á largas disquisiciones. Son las más notables por ahora, las que determinan nuestra situación económica, mala antes y peor ahora, después de haber gastado un montón de millones en eso de Melilla.

Por esto ofrece notable interés la manifestación proteccionista de Bilbao, que creo ha de producir resultado, si quiera en lo referente al convenio con Alemania.

Y en verdad, que *La Correspondencia* de anteayer se revolvió airada contra un periódico de Barcelona, que parece ha dicho que el tal convenio se ha hecho para satisfacer las aficiones ó los deseos de la reina regente.

Yo no sé si las indicaciones de *La Correspondencia* iban dirigidas á *La Publicidad*, que ha dicho, no eso, pero si algo de eso, sin que en ello haya intentado inferir ofensa alguna á la regente, á quien después de todo honra mucho, que ame la patria, donde vio la luz y donde tiene á su madre y á sus parientes y las cenizas de sus antepasados.

Conste, que si fuera verdad que la reina regente había hecho indicaciones para convenir tal tratado, pareceme improcedente el argumento de que á una señora no se la debe traer y llevar en los periódicos, cuando resultaría el cargo dirigido, no á la señora, sino á la reina.

Bueno es recordar á este propósito, el origen de todo el matalotaje de los tratados de comercio, que han hecho andar de cabeza á tantos y tantos industriales. D. Alfonso XII fué invitado á aquella asamblea de reyes, en la cual él se lució tanto, galopando sobre brioso corcel, que hacía arrodillarse ante la anciana y respetable emperatriz de Alemania.

Pero las horas de trabajo en estos meses de invierno son pocas, y en algunas de ellas escasa la obra que puede hacerse á causa del frío, y héte aquí, que los pobrecitos católicos que andan en la cuestión han suspendido las obras del Seminario y de la iglesia de Santa Cruz y disminuido los trabajadores de la Catedral, todo para esperar los días en que la luz dura mas, para poder sacar más jugo al trabajador.

Esto, Inés, ello se alaba; No es menester alaballo.

Y hete aquí sobre 1.500 trabajadores despedidos, sin poder ganar un jornal en estos duros meses de invierno, y todo por ahorrarse unos cuantos miles de pesetas en la construcción de dichas obras.

Felipe.

NOTICIAS

Los nihilistas

Telegrafían de San Petersburgo con fecha 16 del actual, que la policía ha sorprendido en Moscú, en una casa aislada de la población, una reunión de ochenta anarquistas, entre los que se encontraban ocho mujeres. A la llegada de la policía y cosacos, cinco nihilistas se levantaron la tapa de los sesos. Treinta y dos de los conjurados lograron escaparse. Los demás fueron detenidos. Produjose una terrible refriega, de la que salieron gravemente heridos catorce ó quince agentes. Reina gran agitación en la ciudad.

El Diario de Melilla

Se ha recibido de Málaga el primer número de *El Diario de Melilla*, que como era de esperar pocas noticias puede ofrecer de la plaza.

Primero porque nada ocurre de nuevo y después porque no es fácil comentar lo que allí acontece.

Así es que el nuevo periódico apenas si tiene material bastante para una plana.

Sobre las fósfores

Dice *La Epoca* llegada anoche:

«El representante de la casa gerente de la Sociedad monopolizadora de la venta y fabricación de cerillas visitó ayer tarde al ministro de Hacienda para darle cuenta de las divisiones y desacuerdos que han surgido en dicha Sociedad.

El señor Gamazo contestó que él no tenía para que intervenir en un asunto que era de régimen interior de la Sociedad, y le aconsejó que se pusieran de acuerdo, porque el Estado, si no se pagaban las cuotas correspondientes al Tesoro, repetiría su acción ejecutiva contra la casa gerente, como fiadora que es de dicha Sociedad.

Por su parte, los fabricantes de cerillas han nombrado una Comisión, que llegará hoy á Madrid para exponer al señor Gamazo sus querrelas contra la casa gerente.»

Nuestro amigo don Rómulo Bosch y Alsina, consignatario en esta plaza de los acreditados trasatlánticos de Pinillos, Saenz y C., de Oádiz, supo ayer por telegrama que el vapor «Pío IX», al salir de Cienfuegos con práctico á bordo, varó de proa cerca de la costa.

Créese que el buque podrá ser puesto á flote, habiendo acudido en su auxilio algunos vapores de la Habana.

El «Pío IX» iba en lastre por ser dicho puerto el último en que aquellos vapores hacen escalas al dirigirse á Nueva Orleans.

Deseamos que el percance no tenga consecuencias.

Los señores Sureda y Robirosa, consignatarios en esta plaza de los vapores-correos de la compañía mallorquina Isla Marítima, han instalado en su despacho (plaza Palacio, 2) un buzón donde se recibe correspondencia hasta media hora antes de la salida de dichos vapores (cinco de la tarde.)

Como en la Central de Correos no se expide esa correspondencia si no se deposita antes de las dos de la tarde de los días de salida (lunes y viernes), los antedichos consignatarios prestan con ello un importante servicio instalando aquel buzón, á cuantos les conviene depositar allí sus cartas á última hora, ó sea hasta las cuatro y media de la tarde.

La moneda de cobre falsa y extranjera que circula, ha de dar ocasión á muchos disgustos. Ya comienzan los conductores de los tranvías á rehusarla; pero, ¡caso extraño! al entregar una moneda de plata en un tranvía, es muy fácil que devuelvan al pasajero varios perros, grandes y chicos, falsos.

Leemos en un colega:

«En Bilbao está formándose una estadística de la cuantía de intereses que resultarían perjudicados, de llevarse á cabo los tratados de comercio concertados por el señor Moret.

Los industriales calculan que la producción nacional, aparte de la agricultura, saldría perjudicada en 400 millones anuales.»

¡Aún hay gangas!

En Vidayanes se halla vacante la plaza de médico titular, dotada anualmente con 100 pesetas.

Extranjero

Los Estados Unidos y Hawaii

Telegrafían de San Francisco de California, que procedente de Honolulu acaba de llegar á aquella rada el bergantín mercante norteamericano trayendo noticias de las Islas de Sanwich que alcanzan al 22 de noviembre pasado, según las cuales la reina Lilinokalani, tiene pocas ganas de volverse á sentar en el trono de aquel país á menos que los Estados Unidos le garanticen su apoyo moral y material.

El Gabinete de Washington está ya enterado del modo de pensar de aquella soberana.

Perú y Ecuador

Dice un telegrama de Nueva York, que según noticias telegráficas que de Panamá se han recibido en la Bolsa de aquella ciudad, es casi seguro que la cuestión de límites será causa de una guerra entre las Repúblicas del Perú y la del Ecuador, siendo posible que en la semana próxima se rompan las hostilidades.

Las nuevas tarifas

Dice un telegrama de Washington, que se están discutiendo en el Congreso las nuevas tarifas aduaneras. Asegúrase ser muy probable que la reducción de los derechos de importación llegará á lo menos á un 50 por ciento.

La miseria en Chicago

Telegrafían de Chicago, que se calculan en 117.000 el número de personas que carecen en aquella ciudad de trabajo ni otro medio de ganarse un pedazo de pan.

Para conjurar hasta donde sea posible esta crisis se ha celebrado en Illinois un meeting de representantes de casi todas las sociedades de beneficencia nombrándose un Comité de 100 miembros cuya misión será apelar á los sentimientos caritativos del pueblo americano reuniendo un millón de dólares que se aplicará durante el presente invierno al alivio de las necesidades de aquellos desempleados.

Sucesos del Brasil

Telegrafían de Montevideo, que los insurrectos reanudarán el ataque contra Bage.

Los buques «Jupiter» y «Venus» pertenecientes á la escuadra del almirante insurrecto de Mello, se están disponiendo á salir del puerto de Río Janeiro, uniéndose si pueden, á los «Aquidaban», «República» y «Esperanza», para ir juntas al encuentro de los buques del presidente Peixoto, procedentes de Nueva York.

Quedarán en la bahía para ir entreteniéndose el bombardeo de Nitheroy y otros puntos, los vapores de guerra insurrectos también, «Tamandre», «Guanabara» y «Trajano».

El vapor mercante británico «Waverley» conducirá á Bahía las tripulaciones del crucero «Aurora» y del cañonero construido recientemente en Alemania con destino á los brasileños.

El último ciclón

Telegrafían de Estocolmo, que durante la noche del pasado domingo reinó un espantoso ciclón en todas las costas de Noruega desde Christianía á Bergen, sabiéndose que en varios puntos de aquellas naufragaron once embarcaciones y ahogábase nueve individuos de las tripulaciones.

Casi todos los buques perdidos se dirigían á Inglaterra y eran uno finlandés, un holandés, un alemán y ocho noruegos.

En el puerto de Queenstown, debido á la violencia del huracán, volcaron varias embarcaciones de menor porte, encontrándose el «Aurania», de la Compañía Cunard, en un verdadero aprieto al dirigirse de Liverpool á aquel puerto.

Graves motines en Italia

Telegrafían de Roma que en la ciudad de Ritonto, provincia de Bari, se cometió ayer un terrible atentado.

Un oficial de la Aduana, llamado Curci, que estaba ayudando á los gendarmes á quitar una batería de morteretes que había construido la gente con objeto de dispararlos por la noche al terminar una fiesta religiosa, fueron atacados por las masas á pedrada limpia.

Tal era la lluvia de piedras que los gendarmes tuvieron que rechazar la agresión haciendo fuego con sus revólvers, matando un labrador que deja en la miseria á su mujer y cinco hijos.

La muerte del citado individuo solo sirvió para exasperar más al pueblo, que renovó con más furor su ataque, fijándose, especialmente, en el oficial Curci, á quien persiguieron hasta el cuartel de policía, y logrando alcanzarle poco antes de llegar, le rociaron las turbas con petróleo aplicando después un fósforo.

La llegada de algunos refuerzos procedentes de Bari, puso fin á la repugnante escena y al motín.

Curci vive aún preso de terrible agonia.

Durante la lucha entre gendarmes y paisanos resultaron heridos gran número de ambas partes contendientes. Se han hecho además muchos arrestos.

Según otro telegrama de Palermo, en un pueblo cercano á aquella ciudad ocurrieron ayer graves desórdenes producidos por grandes grupos de obreros, que organizados casi militarmente hacen frecuentes manifestaciones hostiles contra las autoridades locales, habiéndose atrevido ayer á atacar algunos edificios públicos.

La llegada de algunas fuerzas de tropa y policía puso fin á la agresión.

Precauciones justas

Telegrafían de París que el gobierno ha decidido tomar grandes precauciones en la Cámara y en el Senado.

Todas las personas que quieran entrar de ahora en adelante en la galería pública del Palacio de Borbón, tendrán que dejar en la puerta sus nombres y señas respectivos.

Los billetes de invitación regalados por los diputados llevarán inscritos el nombre del donante y el de la persona á quien lo regala.

No se permitirá á nadie la entrada en el vestíbulo y salón de espera como no vaya provisto de una carta de recomendación dirigida á un diputado.

La sala «des Pas Perdus» quedará reservada á los diputados y periodistas teniendo éstos que exhibir tarjetas en las que vaya inscrito el nombre del periódico á que pertenecen y el suyo propio.

En el Senado se adoptarán idénticas precauciones.

En los sitios públicos de recreo, como la Ópera y otros teatros, se establecerán numerosas parejas de individuos de la policía pública y secreta, con facultades para arrestar á toda persona que les parezca sospechosa, y se dispondrán las cosas de manera que en caso de un acto anarquista puedan cerrarse inmediatamente todas las puertas y salidas.

Con gran vigilancia por parte de las autoridades y no dudando que toda persona honrada se convertirá á su vez en agente de policía, y castigando severa y rápidamente á los enemigos de la sociedad y del sosiego público, confíase que los anarquistas que existen en Francia abandonen pronto el campo en busca de otros centros de operaciones.

La prensa de todos los matices sigue pidiendo al gobierno obre con la mayor energía y tranquilice en cuanto pueda la opinión pública tan justamente alarmada, pero no abatida.

Los franceses en Africa

El comandante de las fuerzas francesas en el Soudan telegrafía con fecha 14 del corriente á Mr. Maurice Lehan, subsecretario del Departamento colonial, que las tropas de su mando han operado con éxito contra Samory, quien se ha visto obligado á emprender la retirada.

Los soldados de la República son ahora, pues, dueños efectivos de toda la orilla derecha del Níger, en el distrito de Bamako.

Ojo, españoles

Telegrafían de Tánger que procedente del campamento del Sultán, acaba de llegar á aquella ciudad con una misión cerca del ministro de Inglaterra, el kaid Maclean.

El emperador marroquí se dispone á marchar para Marrakesh (Marruecos).

Sucesos del Brasil

Telegrafían de Río Janeiro que el congreso de la provincia de Minas Geraes, ha resuelto unánimemente felicitar al presidente Peixoto por su energía y entereza en la lucha emprendida contra los insurrectos. Igual conducta han adoptado los Congresos de los Estados de Pernambuco, San Paulo, Parana, Santa Catalina y Río Grande.

Los buques del Almirante Mello bloquean el puerto de Santos, sin dejar de bombardear á Río Janeiro cuyo cerco es cada vez más estrecho.

Dice un cablegrama, de Washington que el señor Mendoza, ministro brasileño en aquella capital, ha recibido noticia de que el nuevo crucero brasileño «Nitheroy» llegó ya á las costas del Brasil y que pronto se le reunirá el buque de igual clase y nacionalidad «América», cuyas reparaciones han quedado terminadas ya.

Las recompensas de Chicago

Telegrafían de Washington que el Comité de recompensas de la Exposición Universal Colombiana de Chicago, ha publicado un estado demostrativo de los premios concedidos á los expositores que tomaron parte en el certamen, resultando que los extranjeros han recibido el 63 por ciento de las recompensas, quedando el 37 por ciento restante á favor de los americanos.

El presidente del citado Comité de Recompensas, mister Boyd Thacher, dice en la alocución que acompaña á dicho Estado que mientras unas comisiones especiales escogieron los objetos expuestos por las naciones extranjeras, los norteamericanos se limitaron á exhibir los objetos que normalmente producen.

Catástrofe ferroviaria

Telegrafían de San Petersburgo que en la línea férrea de Kosióff-Sarataff acaba de ocurrir una espantosa desgracia, debida al choque entre un tren expreso que marchaba á toda velocidad y uno de carga que estaba parado en la estación de Soznoyka.

El choque fué terrible quedando destrozados por completo unos 24 carruajes, resultando en el acto 14 muertos entre los que figuran el inequinista y conductor primero del expreso y más de 30 personas gravemente heridas. No quedó en ambos trenes persona alguna que saliera del accidente sin heridas ó contusiones de más ó menos importancia.

Duelo fatal

Telegrafían de Viena que por una ligera disputa habida en una partida de caza entre un joven oficial de ejército y un conocidísimo miembro de la alta aristocracia vienesa, ocasionóse un duelo cuyo resultado fué en extremo trágico.

Tuvo lugar el encuentro en un lugar apartado no lejos de la capital, empezando los contrincantes por emplear la espada. En el primer choque salió gravemente herido el oficial. Reanudada la lucha á pistola, murió éste instantáneamente á consecuencia de un balazo con que el aristócrata, su contendiente, le atravesó el pecho.

Este duelo ha causado en Viena indecible sensación, no habiéndose ahora en ella de otra cosa.

Sección Insular

Por la gran cantidad de agua que corre por los torrentes que desembocan al mar, se puede apreciar que las lluvias han sido copiosas en los pueblos, particularmente en Esporlas y Establiments.

En el término de Campos, predio Son Oliver, perteneciente á Doña Margarita Sastre, se ha abierto una cantera de mejor piedra todavía que la célebre de Porreras.

El vapor *Belloer* salió ayer tarde á la hora de costumbre para Barcelona, con el correo, pasajeros y mucha carga.

Dícese que en vista del éxito alcanzado en el último Concierto que se celebró en *La Constancia* es

probable se dé otro en el mismo local á primeros del próximo Enero.

Quéjase un colega de la manera como se recompone el piso de la plaza de Abastos.

A nuestro entender mejor fuera se hiciese de nuevo y así de una vez se saldría del paso.

Cada año en esta época sucede lo mismo; se le echa una pequeña capa de terrisco que la lluvia se cuida de destruir.

Parece que en breve empezarán en el Principal los ensayos de la preciosa zarzuela *El Duo de la Africana* que tanto éxito alcanzó últimamente en el *Teatro Circo-Balear*.

La comisión ha resuelto ya las reclamaciones presentadas contra la elección de concejales, desestimando las que sostenían la incapacidad de D. Juan J. Rodríguez y D. Miguel Llopis Riudavets de Mahón, y la de D. Mariano Roig de San Juan Bautista; y dejando sin efecto la elección de D. Juan Albertí Cerdá y D. Juan Amengual Dlobera en Pollensa y la de don Antonio Riera Torres de San Antonio.

No tenemos noticia de que se hayan resuelto las reclamaciones de Bluchmayor.

El vapor *Cataluña* fondeó ayer á las ocho de la mañana, procedente de Barcelona, con correspondencia pública, y 30 pasajeros; entre ellos figuraba el senador del Reino don Manuel Salas.

Entre la carga ha sido portador de 25 bueyes destinados al consumo de la población.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin etc. Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Ha sido encerrada en Capuchinos una mujer por los malos tratos que daba á su madre y además faltó al respeto al Comandante de la Guardia Municipal.

El vapor *Menorca*, que salió el lunes para Mahon, además del correo embarcó 7 pasajeros y varios efectos.

La acequia subterránea de la calle de Montenegro, es objeto de importantes reparaciones, en la actualidad.

Hemos notado que apesar de las precauciones tomadas menudean los robos y raterías en términos de que no pasa día en que la prensa periódica no denuncie alguna fechoría de este genero.

Nosotros opinamos que debe redoblarse la vigilancia.

Ahora que está ya derribada la Iglesia de la Consolacion bueno fuera se pensara en urbanizar aquella plaza ya que en ella existen dos pozos que darian agua suficiente si se tratara de construir allí un jardin.

Y ya que de jardines hablamos ¿no nos diria alguien porqué se ha dejado al olvido el proyecto de urbanización de la plaza del Mercado?

Ya han cesado en las practicas de instruccion á que venian dedicándose los soldados de infanteria

del Regimiento Regional, como tambien los de artilleria.

Segun noticias, hoy debe empezar para los alumnos de segunda enseñanza el periodo de vacaciones de Navidad.

En la Escuela de Bellas Artes ya se dió principio ayer á dicho periodo, que terminará el 2 del año próximo.

En muchos colegios privados tambien se ha adoptado igual resolucion.

La Guardia civil ha puesto á disposicion de la Autoridad Superior un rapazuelo que se habia apoderado de un pavó en la Plaza de San Antonio y lo vendia despues en la Plaza de Cort.

Por lo que le habia costado podia venderlo barato.

Muy concurrido tanto de compradores, como de aves de todas clases estuvo ayer el mercado de la Puerta de San Antonio, verificándose muchas transacciones á precios regulares.

Continúa el temporal de aguas que desde hace algunas semanas estamos atravesando.

Ayer se nos dice que llovió con bastante intensidad por la parte Este de esta isla.

Esta noche tendrá lugar en el Principal el estreno de la opereta en tres actos titulada *La guerra alegre* y en breve *La choza del Diablo*.

En la calle de San Magin varias mujeres promovieron un gran escándalo, profiriendo palabras que la moral rechaza y desoyendo la voz amiga del Alcalde de barrio.

Ayer comparecieron en la Alcaldía y despues de una buena reprimenda se les aplicó una multa para que les sirva de escarmiento en lo sucesivo.

Ayer al anocheecer fué sorprendida una señora que montada en el tranvia, trataba de introducir una sobreesada escondida en el pecho.

Los dependientes la decomisaron y si la interesada no quiere satisfacer los recargos que la ley exige.... se la comerán.

El dia 27 del próximo Enero, á las once de su mañana tendrá lugar en el cuartel de la Guardia civil la subasta para el servicio de provision de las monturas que pueda necesitar dicha fuerza durante cuatro años.

El pliego de condiciones y tipos que han de servir, se hallan de manifiesto en las oficinas de la Comandancia, establecidas en el mismo cuartel.

La inteligente bordadora doña Catalina Pujol de Horrach está dirigiendo los trabajos de un precioso vestido bordado en oro que un acaudalado propietario regala á la pequeña imagen que representa el Dulce nombre de Jesús que se venera en la iglesia parroquial de Sóller, y en cuya primorosa obra trabaja la distinguida profesora D.^a Rosa Ripoll.

Otra persona capitalista del mismo pueblo de Sóller sabemos que en breve regalará al oratorio de Biniaraix un artístico sacramento.

Junto á la cuesta del Hospital se ha construido una pequeña pendiente tan y mientras se construya la escalera que se tiene proyectada.

Esto indica que estaremos bastante tiempo á ver empezar aquellos trabajos.

En la calle de la Piedad hay un

gran círculo de piedras que se han hundido cerca de medio palmo dando ocasion á que ayer un joven se cayese.

La reparacion sería necesario que fuese lo más pronto posible para evitar... caidas.

Dícese que desde el primero de Enero próximo se variará el itinerario de los vapores correos que hacen el servicio entre este puerto y los de Valencia, Barcelona, Ibiza y Alicante, verificándose dicha modificación en los días de salida y llegada.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Manacor 18.—Junto al predio de «Son Forteza» sorprendió á un cazador ocupándole una escopeta por carecer del permiso necesario.

Binisalem 18.—Denunció al dueño de un bodegon por tener éste abierto al público á las doce de la noche.

Manacor 17.—Puso á disposicion del Juzgado á dos mujeres que en terreno ajeno se ocupaban en recoger setas.



Cuarto aniversario del fallecimiento
DE
DOÑA ROSA VALENTI
(Q. E. P. D.)

Todas las misas que se celebrarán mañana veinte y uno de cinco y media á doce en la capilla del Sto. Cristo de la Parroquial Iglesia de San Nicolás, se aplicarán en sufragio del alma de la finada.

Teatro Principal

Compañía cómico-lírica

Funcion para hoy

LA GUERRA ALEGRE

A las ocho.

Entrada general 1'00 peseta.—Id. al Paraiso 3 reales.

Servicio telegráfico particular

(De nuestro servicio particular)

Madrid 18, 10 n.

Todos los ríos y arroyos del campo de Melilla están desbordados.

Se comenta mucho la inexplicable prolongacion de la enfermedad del Sr. Sagasta.

El Gobierno se propone presentar los nuevos presupuestos al abrirse las Cortes.

El Sr. Moret está practicando vivas gestiones para aumentar la exportacion de nuestros vinos á las Repúblicas del Sur.

Dícese que las Cortes se abrirán á mediados de Enero.

Madrid 18, 11'40 n.

En el tren han marchado hoy á Barcelona los comisionados catalanes que asistieron al meeting de Bilbao, habiendo quedado muy complacidos de los ofrecimientos que les ha hecho el Sr. Canalejas.

Atribúyese la baja de los valores públicos á los insistentes rumores de crisis que circulan.

El general Martinez Campos juzga por el momento terminadas las hostilidades.

Han salido algunos penados con objeto de recoger las maderas arrojadas á las playas por el temporal.

Madrid 18, 11'50 n.

Créese que los moros que asaltaron la barca abandonada por la fragata *Gerona*, no iban armados.

Hoy ha celebrado otra conferencia con Muley Araaf el general Martinez Campos. Se espera que habrá sido de gran importancia después del cañoneo de ayer.

El Sultán ha llegado á la ciudad de Marruecos.

En caso de nombrarse una embajada extraordinaria para que arregle el conflicto de Melilla, formarán parte de ella los generales Weyler y Azcárraga.

Madrid 19, 10'15 m.

Los moros han devuelto algunos de los objetos arrastrados por el ciclón hasta Frajana.

El temporal ha sido horroroso y ha causado mas daños de lo que se ha dicho.

Las kábilas atribuyen esta tempestad á un castigo de Alá á los cristianos.

Los ingenieros han colocado un nuevo puente sobre el Rio de Oro.

El Consejo de mañana se ocupará de la cuestion de gobernadores y de los asuntos de Melilla.

Madrid 19, 11'15 m.

La sociedad *La Caridad* ha visitado los heridos del hospital de Cádiz repartiéndoles veinte pesetas á cada uno.

Los posibilistas se han reunido en casa del Sr. Moraita para acordar en principio el reglamento por el cual debe regirse el partido.

La escasez de recursos en Málaga está á punto de producir un sério conflicto.

El Sr. Sarthou no acepta el gobierno civil de Cádiz que se le ha propuesto.

Madrid 19, 12'8 t.

Han sido presos muchos anarquistas en Cádiz.

Los detenidos en Monjuich han sido trasladados al crucero *Navarra* que los conducirá á Fernando Póo.

Decrece el cólera en Santa Cruz de Tenerife.

Se han aprobado en el Senado francés las leyes contra los anarquistas; España tambien tomará iguales medidas, secundándolas las demás naciones.

ULTIMAS COTIZACIONES

Valores locales		DINERO
Crédito Balear		110'50
Cambio Mallorquin		61'50
La Isleña Marítima		49'75
Ferro - Carriles de Mallorca		60'50
Alumbrado por Gas		103'50
La General Mallorquina		76'00
Salinas de Ibiza		200'00
Fomento Agrícola		61'50
Banco de Sóller		40'06
4 p ^s int. perpétuo		65'60
4 p ^s exterior		75'35
Billetes de Cuba		107'50
Ferro - carriles del Norte		28'50
Francia		00'00
Banco Hispano Colonial		40'65
Cambio París		62'68
Madrid		65'55
Valores públicos.		
Interior Contado		65'50
Fin mes		00'00
Próximo		00'00
Exterior		75'35
Madrid Acciones Banco España		378'00
Cambio París		00'00
Londres		00'00
Francos		00'00
Amortizable		00'00

Cultos Sagrados

Hoy miércoles.—En San Juan concluirán las Cuarenta Horas: exposicion á las siete. Al anocheecer, Rosario, meditacion, Coronilla, *Te-Deum* y la reserva.

En San Jaime, al anocheecer, la devocion de la Agonia del Redentor.

Corte de María.—En el Hospital, á la Virgen de Belén.

Calendario Zaragozano

PARA EL AÑO 1894



Materias que contiene:

Posición geográfica—Epocas célebres—Cómputo eclesiástico—Fiestas móviles—Témporas—Ordenes—Estaciones—Días que se saca ánima—Ferias—Mercados—Itinerario de correos y ferro-carriles—Días de gala—Equivalencias de pesos y medidas—Entrada del sol en los signos del zodiaco—Eclipses del sol y luna—Jubileo de Cuarenta horas—Devociones mensuales—Devociones semanales—Distancia de España—Botiquin del navegante—Tarifa de Ferro-carriles—Reducciones de la moneda mallorquina á pesetas y céntimos—Reducción de cuasas á metros—Detalles de Mallorca, Menorca é Ibiza—Signos y Planetas—Fiestas cívico-religiosas de los pueblos de las Baleares—Dominio de los planetas en el cuerpo humano—Poblacion de las Baleares—Juicio del año—Nomenclatura de las calles y plazas de Palma—Anuncios importantes y recomendables.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 y en la imprenta de este periódico San Pedro Nolasco 7, al precio de

10 céntimos de peseta uno y 5 pesetas el ciento

CALENDARIO DE BOLSILLO

PARA 1894

DEDICADO A LAS SEÑORAS

Además del santoral contiene:

Posición geográfica—Epocas célebres—Cómputo eclesiástico—Fiestas móviles—Témporas—Ordenes—Estaciones—Días que se saca ánima—Ferias—Mercados—Itinerario de correos y ferro-carriles—Días de gala—Entrada del sol en los signos del zodiaco—Eclipses del sol y luna—Jubileo de Cuarenta Horas—Devociones mensuales—Devociones semanales.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 y en la imprenta de este periódico San Pedro Nolasco 7, al precio de

5 céntimos de peseta uno y 3 pesetas el ciento

Calendarios Americanos

CON EPÍGRAMAS, EFEMÉRIDES Y CURIOSIDADES

Se hallan de venta en la calle de Palacio número 4, á precios sumamente reducidos.

LOS NIÑOS ENGRUESAN

Y SE DESARROLLAN TOMANDO LA CÉLEBRE EMULSION de SCOTT

de Aceite puro de Hígado de bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

LA TÍISIS, LA ESCROFULA, LA DEBILIDAD PULMONAR, LA TOS Y CATARROS, LA ANEMIA, EL RAQUITISMO Y LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES NO ATACAN Á LOS QUE TOMAN LA EMULSION DE SCOTT.

MAS FÁCIL DE TOMAR Y MAS EFECTIVA QUE EL SIMPLE ACEITE.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES.—Los frascos de la legitima Emulsion de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas.

Preparada por SCOTT & BOWNE. Químicos. Nueva York.

Puede comprarse en todas las farmacias y droguerías.

Parches Porosos "Excelsior," para reuma y dolores.

Creese que los motores que resalten la partes abandonadas por la fuerza humana, no idan armados.

Invitacion para participar á la próxima

Gran Loteria de Dinero.

500,000

Marcos

ó aproximadamente

PESETAS 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

- 1 Premio á ms. 300000
- 1 Premio á ms. 200000
- 1 Premio á ms. 100000
- 2 Premios á ms. 75000
- 1 Premio á ms. 70000
- 1 Premio á ms. 65000
- 1 Premio á ms. 60000
- 1 Premio á ms. 55000
- 2 Premios á ms. 50000
- 1 Premio á ms. 40000
- 5 Premios á ms. 20000
- 3 Premios á ms. 15000
- 26 Premios á ms. 10000
- 56 Premios á ms. 5000
- 106 Premios á ms. 3000
- 6 Premios á ms. 1500
- 756 Premios á ms. 1000
- 1237 Premios á ms. 500
- 33950 Premios á ms. 148
- 18991 Premios á ms. 300, 200, 127, 100, 94, 67, 40, 20

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **110,000** billetes, de los cuales **55,400** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54600 billetes gratuitos importa

Marcos 10,816,425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15,000,000.

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billeto original, entero: Ptas. 9.—

1 Billeto original, medio: Ptas. 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto á bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría y los interesados, los billetes podrán de volversenos pero siempre ántes del sorteo y el importe remitidonos será restituido. Se envia gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirsenos directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

20 de Diciembre de 1893

VALENTIN Y C.ª.

Expendiduria general de loteria

HAMBURGO

Alemania.

Vapores Trasatlánticos

DE HIJOS DE J. JOVER SERRA

Para la HABANA, MATANZAS, SANTIAGO DE CUBA y CIENFUEGOS Saldrá el 21 del actual el magnífico y veloz vapor español

J. Jover Serra

Admite carga á fletes y pasaje para dichos puntos.

Para informes en Palma oficinas de la *Isleña Marítima*. Calle de Palacio n.º 26. Palma 7 Diciembre 1893.

Se vende

á voluntad de su dueño, una finca de extensión aproximadamente dos cuarteradas, poblada de árboles, espaciosa casa urbana, otra rústica, cochera y demás dependencias, situada entre la Bonanova y la carretera de Andraitx. Informará el Notario D. Gaspar Sancho.

Pupilos

Se admitirán tres ó más caballeros para tratarlos como de familia. Marina, 18, 3.º. (Frente al Circo).

Está para alquilar una

botiga de gran capacidad con estresuelos calle del Mar n.º 20, darán razon calle Boteria n.º 14 principal.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta.

De venta en la calle de Palacio número 4.

Anuncio

A todas las personas que envíen 35 céntimos en sellos de correo al director de la casa Inglesa A. D. L. Wilson, 19 calle de España, S. Gervasio, Barcelona, recibirá franco por correo una instruccion para ganar seguramente hasta 400 pesetas de una sola vez, pero nunca menos de 150 pesetas.

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Dia 19

FONDEADOS

De Barcelona v. Cataluña c. don Ricardo Terrasa 27trip. ton. 662 con efectos. pas. 10 m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona v. Bellver c. don Juan Singala 29 trip. ton. 788, efectos y balija. m. Palma.

Movimiento local

Hospital civil

Dia 19.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones varones 1, hembras 0.

Defunciones

Jaime Rosselló Prat, casado 42 años, Hospital, bronquitis crónica.

María Margarita Garí Cabrer, viuda 88 años, La Soledad, vejez.

Margarita Gayá Suau, viuda 86 años, Molinar, vejez.

Timotea Barber Aguerre, viuda, 61 años, Hospital anemia.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger.